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四季度投资以稳为主
! ! ! !进入四季度了，虽然眼下天气暖洋洋!

但笔者还是在此提醒一下，有收获的朋友不
要太贪，还是尽快收割吧。原因很简单，今年
冬季“寒潮”可能提前来了。
国庆节后有几个现象值得关注，首先，

人民币放弃了 "#$元的防线，加大了波动。现
在央行多次提到的是保持一篮子货币的稳定
而不是保持对美元的稳定。由此，对许多以美
元计价的资产会造成比较大的震荡。同样，对
许多上市公司来说，也会面临着估值的变化。
其次，央行的货币宽松已经达到了很大极限，
正面临着收缩，相信必然会对股市有一定的
冲击。第三，国庆节期间各地都推出了对房产
降温的限购等政策，这些对房地产以及相关

行业也会带来不利的负面影响。最后，很重要
的一点就是 %&月份的美国加息，从目前情况
分析，可能性很大。而进入加息周期的美国，
会给世界资本市场带来什么样影响？现在难
以预料。由此可见，四季度是个多变的季节，
作为投资者，一定要有防寒思维。

笔者认为，在四季度的投资中，应该以
稳为主，回避市场上的热点炒作。其次，要做
好对低价低市盈率以及有潜力的股票的研
究和储备。虽然四季度有“寒流”，但市场往
往是会在最绝望的时候见底的，要打有准备
的仗。如果有大跌，我们要有目的有目标的
果断出手。要相信，寒流只是一时的，阳光总
在风雨后。 陈奇

责任编辑∶昌 山 视觉设计∶戴一鸣

新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmjjb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cnB42016年10月22日 星期六

金融城理念分享 /

B股的出路事在人为
! ! ! !国庆长假过后，今年的股票交易差不多
就接近尾声了，现在这市场就这样僵持着，
小涨小跌，到现在还在 '%((点左右上上下
下地拉锯，在这种僵持市道中，也许只有往
下砸一把，才会引起市场的关注，也吸引买
盘的重新回归，从而打破僵局。

本周一的 )股跳水也许就是打破僵局
的典型一例。当周一午市大盘跳水时，好多
人还没有缓过神来，大家都在满世界寻找大
盘下跌的原因，到最后找到的原因竟然是那
个已经被人遗忘了的 )股的闪崩。)股自
%**&年开设之后，在中国股市中的地位差不
多就是一个没爹妈疼的“弃子”，)股指数从
%((点起步之后最低跌到过 &%点，去年最高
涨到过 +'*点之后，现在跌到 ',(点左右，
中国股市中跌得最惨是那个氯碱 )股，跌到

每股 (#('"美元。记得当年转配股上市了，大
家对 )股产生了与 -股接轨的憧憬，)股产
生了一把行情；后来国家股、法人股也上市
了，股票实现了全流通，大家又对解决 )股
问题充满了希望，然而那么多年下来，最后
的结果是希望都成了失望。当下沪深股市的
)股总市值还不到 -股的千分之一，每天的
成交量也就 %(亿元人民币左右，原先寄希
望通过 )股吸引国际资金的初衷，如今这功
能丧失，当下 )股的持有者几乎都是境内的
小众投资者，) 股已经完全丧失了融资功
能，面对不断扩容的 -股，)股的权重越来
越小，成了被人遗忘的市场。

当下管理层对 )股的态度就是没有态
度，那就只能让其自生自灭。有过将 )股转
成 .股的个案、也有过吸收合并依靠上市公

司自身的力量解决问题的个案，但没有解决
)股问题的顶层设计。)股的流动性很差，很
难承受大单交易，一笔大单的抛出就会引发
)股指数的大波动，本周一 )股指数大跌
"/，市场立马将其与近期国家税务局出台
的对境外资产加强监管的文件联系起来，还
有将其与汇率波动联系起来、与房地产调控
措施联系起来，其实各种寻找出来的原因都
有点牵强，真正的原因还是 )股的流动性，
面对这样被边缘化的市场，有个别投资者的
退出，大单的抛盘导致市场的波动，至于想
退出的投资者，他的原因是什么，这与客观
政策没啥关联吧。

)股的此次撒欢仅仅是向市场显示了
一下自己的存在感，在过往的 )股走势中，
似乎有这样的规律，三年不涨、一涨吃三年，

大多数时间大家忘掉了它的存在，而一旦有
行情则令人刮目相看。做 )股要有足够的耐
心，要有长线投资的思想准备，但从市场的
发展而言，管理层还是要想方设法制定一套
完整的方案，最终解决 )股的问题，一个丧
失了融资功能、只有存量交易的小众市场，
没有存在的意义。
就 -股市场而言，当下也走到了一个关

键的点位，上证指数的年线在 '(0+点，今年
回到年线也是一件不容易的事，与其说是涨
到了年线，倒不如说年线下移到了这个位
置，围绕着年线多空双方还会有一场较量，
市场还需要用时间换取空间，但总体而言，
在今年还仅剩的两个多月中，大盘不塌下
来，能做点小差价，就不错的了。

应健中

苏黎世投机定律!七"

! ! ! !一个人有了工作，有了财务来
源，有了经济积累，就必须为了今后
更好的生活尽早作出最适当的有效
安排，谋求打好自身完善和无后顾
之忧的扎实基础，并兼顾到个人的
生活需要和未来规划。
如果您将资金买入一些投资项

目1比如股票投资。当您的买入之股
在一年中大部分时间都在箱体内窄
幅震荡，况且您完全以投资的操作
思路进行，高了也不抛，低了也不
买，这样一年下来，终点仍然回到起
点，看似一年之内投资不赚不亏，但
由于我们所投资的资金呆呆地在股
市中等足了一年而毫无建树。相反，
如果您将同样多的资金投资到房

产、文物和红木等增值投资品中，可
能这一年已经赚大钱啦。甚至哪怕
存入银行，也肯定有利息收入，总比
投资股票不赚钱强。尽管股票没有
输钱，并不代表您“打和”了，而是您
已经损失了在其它方面赚钱的机
会，这是一种代价，这种代价就叫做
“机会成本”。当然，投资者花费了机
会成本的代价，目的是祈求股票一
路上涨，寄希望于股票翻倍，获得超
过投资其它可能增值品种的利润，
毕竟一年之内要轻易翻倍的投资品
种还是比较少的，可以说，投资者每
一个经济上的决定，都要付出机会
成本的。

苏黎世定律之六告诉我们：每

一次投资的决定都会付出代价，最
佳的选择方案是用最少的机会成本
博取最大的利润，并且在同样和相
近的利润水平上，我们必须选取最
小的风险成本和时间成本，这就是
苏黎世定律之六的精髓。
我们常常看到许多投资者盲目

买入股票，一旦套牢就以长线投资
自慰，甚至被套几年乃至长达十几
年，完全忽视了机会成本的概念。
更有甚者在短线套牢后，不断补仓
以期降低成本，然而事情常常适得
其反，经过连续不断补仓后，投资
者资金已经用完，但是盲目补仓的
弱势股经常是捧不起的“刘阿斗”，
因为它们不是市场短期主流热点

的强势股，造成下跌有份、上涨无
缘的投资悲剧，投资者短线炒作演
变为不能赚钱的长线投资，且大大
地损失了买入强势股的机会成本和
再度获利的时间成本，真的是桩赔
钱的买卖。

如果投资一项赔钱的投资项
目，而在同一时间，其他投资项目
净收益飙升，那么我们的损失就不
单只限于账面损失，而是更损失了
许多许多赚钱的机会。即使我们投
资的项目赚钱了，但考虑到在众多
投资项目中是获利较少的，我们也
不算真赚，因为没有把握好别的更
赚钱的机会。当然，一项投资在决
定时是很难看到最终结局的，这就
需要我们在投资每项项目前认真
谨慎，竭智尽力，时刻牢记苏黎世定
律之六，争取最大程度的获利是必
要的。（待续） 陈晓钟
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上兵伐谋
! ! ! !“上兵伐谋”是《孙子兵法》的
重要思想之一，意指凭借谋略建
功，使用策略取胜，不需动用武
力，最终实现不战而屈人之兵的
效果。
股价走势中包含了各方面的

经济信息，其存有一定的前瞻性。
倘若等事情发生之后才有所表
现，那股市的博弈魅力便会荡然
无存，其吸引力也会大打折扣。
既然股价走势反映的是未来

的某种预期，那投资人应将更多
的精力放在盘外，而非仅仅盯着
价格发呆。经济主管部门的表态，
国际、国内宏观经济形势的好与
坏，货币控制的松与紧，投资人参
与热情的高与低，这些都应该引
起我们足够的重视。
投入资金的多少与最终的盈

亏没有必然的联系，小资金同样
可以有大力量。采用谋略之人
可以实现四两拨千斤之效果，
一味凭借蛮力，试图依靠资金
优势战胜市场、对抗趋势，此乃
徒劳之举。
因时制宜的投资人如同一名

谋士，深谙动静之道。倘若综合分
析下来觉得外围环境能够助推股
市上涨，那么他们便会如脱兔般
活跃；反之，虽市场内时而泛起一
些涟漪，但外围环境并不支持股
市走出像样的趋势性行情，那此
刻他们便会如处子般安静，等待
机会的来临。
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失败的要约收购 成功的股权转让
! ! ! !九月份笔者写过这样一段话：有个股票
七月初还是 $元，到笔者撰文时已经是 &,

元了，整整 &2,倍！真像被台风吹上天的猪。
这是 - 股市场中的上市公司：四川双马
(((*'+。笔者还指出：我们来看四川双马的要
约收购价为 02(*元，要约收购的有效期为 *

月 *日到 %(日 %(日，对比节节攀升的股价，
可以预见的一点，要约收购不会成功，只是为
了触发全面要约收购走一个过场，关键看后
续换主后的运作。这是继万科二级市场举牌
事件后，今年又一起利用大比例收购股权触
发全面要约收购又不想结束四川双马上市公
司地位事件，笔者预期这类完全适合产业资
本快速进入大股东的案列还会出现。

在一个月后，我们再来看看四川双马究
竟如何了。%(月 &%日，四川双马几乎全天涨
停，股价 &"2,0。比笔者一个月前分析的股价
还要高，%( 月 %( 日四川双马收盘价为

%020%，比 *月 &'日前期高点下跌了约 "元，
可算是一个回调。%(月 %%日四川双马发布
公告：四川双马水泥股份有限公司关于北京
和谐恒源科技有限公司、天津赛克环企业管
理中心（有限合伙）全面要约收购期满暨股票
停牌公告。公告说：目前要约收购期限已届
满，因四川双马水泥股份有限公司尚未收到
收购方出具的要约收购结果，根据《深圳证券
交易所股票上市规则》等有关规定，经公司申
请，本公司股票（股票简称：四川双马，股票代
码：(((*'+）于 &(%"年 %(月 %%日开市起停
牌，待要约收购结果公告后复牌。%(月 %+日
公司再度公告：北京和谐恒源科技有限公
司、天津赛克环企业管理中心（有限合伙）关
于全面要约收购四川双马水泥股份有限公
司股份结果暨股票复牌等相关事项的公告。
公告说：首先本次要约收购系本次股权转让
后收购方成为上市公司的控股股东而触发。

本次要约收购的主要目的系为履行法定全
面要约收购义务。本次要约收购不以终止上
市公司上市地位为目的。其次，要约收购的
结果只有四川双马股东的 %个账户，共计
%((股股份接受收购方发出的收购要约。

公告如真如笔者一月前的判断：要约收
购不会成功，只是为了触发全面要约收购走
一个过场。公司公告说：本次要约收购股份
的过户手续已于 &(%"年 %(月 %,日办理完
毕，依据《要约收购报告书》，北京和谐恒源
科技有限公司以及天津赛克环企业管理中
心（有限合伙）将按照本次股份转让中双方
协议收购四川双马的股份比例（即 &+2*&/3

&+2(%/）来收购预受要约的股份，并将根据
最终接受要约的结果按照同比例支付相应
价款，且相互承担连带责任。根据该约定，北
京和谐恒源科技有限公司共收购了 +%股四
川双马股份，天津赛克环企业管理中心（有

限合伙）共收购了 ,*股四川双马股份，合计
%((股股份。经公司申请，公司股票自 &(%"

年 %(月 %$日开市起恢复交易。总结一句：
这是收购方成为上市公司的控股股东而触
发的要约收购，而实际要约收购失败，股权
转让成功！

股市以自己的逻辑，张开双手欢迎四川
双马的复牌，%(月 %$日低开后逐步上升午
后涨停，%0日市价交易只有十分钟之后又是
涨停，%*日一字涨停，&(日出现大幅波动冲
高回落，&%日还是买盘为主，全天出现高位
震荡还是涨停。可以说四川双马本次要约收
购成功转让股权达到即没有终止上市公司
上市地位，又拿到控股权的目的。市场从中
得到确定无疑的重组标的（剥离水泥资产和
业务）注入新的资产（市场不明），为今后类
似产业资本进入资本市场成功地提供一个
案列。值得人们持续观察。 文兴
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